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由木かたくりの会の家族会「ありの会」会報 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

先日、大河ドラマ「麒麟がくる」を見ていると、将軍足利義昭が、じっと地面を這いつくばり、物を運ぶありの姿

を見つめながら、「ありって、一匹の力は大したことないけど、たくさん集まると凄い力になるんだね」とつぶやいた。 

 

「ありの会」が発足して１０年になりました。 

この間３３名の役員の皆様が運営に携わり、会員の皆様のご理解とご協力によって、今日に至っております。 

元々「ありの会」の名前の由来は、かたくりの花の種は、ありが運んで、広く散布され、多くの花を咲かせるところ

から名づけられたようです。 

またかたくりの花は、発芽して開花するまで７〜８年かかると言われています。理事長はじめ多くの職員の皆様の

ご努力によって、今や大きく開花し、１００名近い利用者の成長と健康を支えていただいております。 

これからも「利用者ファースト」の下、職員の皆様、地域の皆様とともに、ここに集う利用者を支えていければと願

っております。 

新型コロナが再拡大しつつありますが、引き続き健康に留意され、皆様のご協力をお願い申し上げます。 

 

ありの会 会長  津田三佐雄 

 

 

 

 

コロナ禍にあって、役員会も充分には開けず、イベントも開催が困難な状況で10 周年をどのように祝うのか？ 

役員会での奮闘記をお読みください。これらの記事を通して会員の皆さまと 10 周年を共有し、お祝いできればと思

います。合わせて、この間の役員会での話し合いの概略内容を付記します。 

 

 

今年はコロナ禍で皆さまで集まってのお祝いは中止になり、手元に残る記念品をお渡しすることになりました。皆

様には議決書内でアンケートにお答えいただきありがとうございました。ご意見を頂き、「実用的で記念になるもの」

をという事で 6 月から役員会で話し合いを重ねてきました。役員会の中でも、「あったらいいな」「ありの会 10 周年

記念」の文字があるものが良い「個人の名前を入れられないか？」「かたくりに貢献できないか？」等、役員会の時間

内では話が盛り上がり過ぎて中々決まりませんでした。 
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そこで役員の中でLINE やメールを使って、情報

交換をしたり、インターネットで商品を色々探した

りと、LINE やメールでは絵文字や記念品の候補の

写真が次々とアップされ、とても賑やかでした。（気

づけばLINEは役員それぞれのかわいいスタンプで

あふれかえっていました！）女性陣のLINE の盛り

上がりに、男性陣は「対応が早い！賑やかで会話と

同様にかなり盛り上がっていて、LINE のやり取り

をありんこ便りに掲載したいくらい」と、フェスタ

が行えなかったエネルギーがこちら 

に向かっているような感じで、選定をしている中

で役員同士の親睦も深まっていくようで、楽しかっ

たです。（^w^）(^^)v←こんな絵文字も普通に使っ

ていました。 

盛り上がった10 周年記念品選定ですが、記念品

については、真剣に笑いなしに利用者様、ご家族様

へフェスタができなかったからこそ、少しでも笑顔

になって頂けるような物を選びました。「自分も個

別で買おうかな？」と密かに思いました。無印のケ

ースとか、ハンカチも、キッピスという北欧のメーカーのものだし･･･。新任で役員をさせて頂いて、コロナ禍という

こともあり、「コミュニケーションとれるかな？」と最初は不安な気持ちもありましたが、「えいや！」と、一歩入っ

てしまえば、先輩方、職員さんの優しさ、想いに触れ、私も多くの事を知ることができて、「入ってよかった」と思い

ました。弟の事を考える為、原点に立ち止まった時に「ネットの情報は正確性に欠けるし、個人情報も出したくない。

そうだ、ありの会があるじゃん」とそんな気持ちでしたが、まさかありの会 10 周年という記念すべき年に立ち会え

て大変光栄です。利用者様、保護者の皆様に喜んでいただけると幸いです。 

 

記念品担当 中村（家・生） 

 

 

ありの会設立10 周年おめでとうございます。会の立ち上げから現在に至るまでご尽

力いただきました 

先輩保護者の皆様、本当にありがとうございます。コロナ禍の今だからこそ会員間の絆

を再確認出来るよう、全員にお揃いの記念品をご用意しました。各記念品について少し

お話をさせていただきますね。 

・記念品の候補は他にもありました。中でも利用者さんの顔写真入りマグカップはとて

も素敵だったのですが、割れる心配があるのと、利用者さんが持ち運ぶには少し重いこと、また、自分の顔写真入り

は恥ずかしいと思われる方も意外と多く今回は割愛となりました。 

・名前入りハンドタオルは、まず刺繍するお名前はひらがながいい？漢字に

する？というところから始まって、「ほとんどの利用者さんは漢字に馴染んで

いるので漢字の方が違和感がないのでは？」「字が書けない利用者さんも自分

の名前は形として認識しているかも？」等の理由と文字数と予算の関係も考

慮して、漢字に決まりました。そして、お一人お一人のお名前を職員さんに

受給者証と照合しながら何度も確認していただきました。職員の皆様、お忙

しい中ご協力いただきありがとうございました。 
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・連絡帳ケースは無印良品の超人気商品で同時に 100 点揃えるのは難しいと

言われたのですが、店員さんに泣きついて？全店舗からなんとかかき集めて

いただきました。また、皆が一斉に同じ連絡帳ケースを使用し始めたら職員

さんにご迷惑がかかるのでは、と心配しましたが、名前さえ明記してあれば

大丈夫だと言っていただきホッとした次第です。役員の中にはケースに直接

名前を大きく書く、という方もおられますが、私は今回一緒にお配りしたキ

ーホルダーの裏側にマジックで名前を書いてファスナーの先に付けようと考

えています。 

・そのキーホルダーも、名札差し込み式やストラップ型等の様々な候補を持

ち寄った中から最終的に満場一致で決まったのが今回のお品です。かたくり

のお花と同じ紫色だったことが決め手となりました。気づいてくださった方、

どれ位いらっしゃるでしょうか？ 

中村さんのお話にもありましたが、記念品については集合する以外にも

zoom 会議やメール、LINE を使って皆で数ヶ月かけて話し合いました。今回に限らず会議の際には議事録を作成する

のですが、皆の笑い声で発言が聞き取れず困ることもしばしばです。どうにかしてください（笑) 

このようにして役員一同心を込めてお選びした10 周年の記念品が、どうか皆様に元気をお届け出来ますように。 

 

記念品担当    野中（長沼） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

役員会及び合同会議の内容報告（詳細はHPを参照下さい。パスワードは役員にお問い合わせ下さい。） 

９月度（９月１１日） 

＜役員会＞ 

１） 職員さん向け感謝メッセージとクオカードを全員に配布 

２） 「ありの会」１０周年記念の方向性、記念品の選択基準、予算の検討 

実用的なもの、記念になるもの、かたくりの会の売り上げに貢献できるものとして候補を列挙。 

写真入りマグカップ、キーホルダー、連絡帳入れケース、名入れタオル、かたくりの会の販売品など 

予算は３０００円/人程度とする。 

３） 学習会について 

コロナ禍の中での利用者との接し方について 

① 講義形式は実施困難⇒利用者によって状況が異なるので、相互に悩みや情報を共有できないか。 

② 小澤先生のブックレットの紹介をしたらどうか⇒会員に配布するには、内容が膨大でわかりにくい。 

４） 「ありんこ便り」の配布について 

コロナを機に、印刷―製本―仕分け―配布まで利用者の作業として協力をお願いできるようになる。 

＜合同会議＞ 

１）１０周年記念品について討議 

① 金券の清算方法 

② 端数の処理、年度の切り替えとの関係で有効期限を設定、対象店と品目、法人としての協力の範囲 

２）かたくり会の経営状況 

 売り上げ減ではあるが、行政からの補助により、赤字は回避。 

１０月度（１０月２日） 

＜役員会＞ 

１） 記念品の手配の担当決め 

２） 金券の記載必要事項の確認 

次ページにつづく 
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今年の7月からグループホームかたくりの管理者に着任いたしました

麻田展克と申します。新型コロナウィルスの拡大のため施設行事等が全

て中止となり、ご家族の皆さまに直接ご挨拶できる機会が少なく大変申

し訳ございません。改めましてよろしくお願いいたします。 

かたくり通信でも自己紹介させていただきましたが障害福祉に携わ

ってから気が付けば約 20 年の月日が経ちます。国立市で障害を持つ方

のご家族が「親なき後」の事を考えて立ち上げた入所施設に転職したの

が障害福祉の仕事のスタートでした。ちょうど措置制度から支援費制度

に移行する時期でした。その後はグループホームの立ち上げ・運営、通

所施設（生活介護、重症心身障害者通所事業）、特定相談、就労継続支援

B 型と2 つの法人で様々なサービスの提供に関わってまいりました。 

気が付けば障害福祉に携わってから相当な年月が経過したことを実

感することがありますが、時折この仕事に関わるようになった原点は何

だったのか考えることがあります。その時私が小学校 5・6 年生の時にロフストランド杖をついて小学校の近隣にあ

った施設から職員に連れられて登校していた女の子を思い出します。かすかな記憶ですが、歩行が不安定だった女の

子が音楽室や体育館に移動する際にクラスの日直の子が手伝うというルールになっていました。クラスメイトの誰一

人としてその女の子の移動を手伝うことに不平不満を言うこともなく、さらに言えば「お手伝いをしてあげている」

「お手伝いをしてもらっている」という感覚すらもなく、ごく自然に当たり前に歩行障害がある友達を支える文化が

できていたと記憶しています。「ノーマライゼーション」「地域で当たり前に暮らす」等の言葉が言われて久しいです

が、今思い起こせばこの経験の中に所謂「ノーマライゼーション」「地域で当たり前で暮らすこと」の原点があったよ

うな気がしております。 

かたくりの会は法人理念として「地域社会と自然の共生」を掲げております。法人の運営方針にもありますが地域

社会の中で当たり前にすべての人の人権が尊重され、安心して暮らせることを実現するために、日常の業務を通して

微力ですが貢献できればと考えております。そのためにはご家族の皆さまのご協力が必要と考えております。今後と

もご指導ご鞭撻を賜りますようお願い申し上げます。 

＜合同会議＞ 

１） 金券の清算方法、有効期限の決定 

２） 法人への協力事項の決定 

３） 保険の紹介⇒「ジェイアイシー未来あんしんサポート」のパンフレットの配布 

１１月度（１１月１３日） 

＜役員会＞ 

１）記念品の最終決定 

２）準備〜手配〜梱包〜配布のスケジュール化 

３）ありんこ便りの担当決めとスケジュール化 

＜合同会議＞ 

１）記念品配布の協力要請 

２）グルーフホーム「かたくり堀之内」に隣接する場所に建設予定の施設については、詳細判明次第連絡 

３）薬科大駐車場は、帝京中高校のテニスコートになる予定。従って来年以降のフェスタの駐車場としての活用は不

可の見通し。 
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◎『かたくりマルシェ』がんばってます！       ~~ 岸田 太樹 ～～ 

昨年度は試行的に開催、今年度に入ってからは感染対策を施

しながら、毎月数回（週1 回ペースの月もあり）で、イトーヨ

ーカドー前にて「かたくりマルシェ」開催してます。フェスタ

かたかごや一泊旅行の中止もあり、地域の方々と触れ合ったり

外に出て普段と違う取り組みがなかなかできにくくなったな

かで、「かたくりマルシェ」は多くの利用者さんにとって大きな

刺激・楽しみになっているようです。落ち込んだ売上を取り戻

すためだけではない、大きな意義を持つものだと思われます。

「たくさん売れた！」、「お客さんから“今度はいつやるの？”っ

て言われた」などなど、利用者さんからは“やりがい”や“よろこ

び”を感じさせる声が聞こえてきます。 

野菜、お菓子、パン…かたくりの商品が一堂に会して「かたくりブランド」を多くの方々に知っていただきながら、

利用者さんのいきいきとした活動の場を創り出している「かたくりマルシェ」。皆様、引き続き応援のほどよろしくお

願いします！ 

 

◎ レストラン・食堂も対策は万全 ！！ 

食堂の入り口には手をかざすと自動で消毒液が噴霧される機器が設置されており、密を避けて食事が出来ます。 

レストランには透明で、雰囲気を保てるパーテーションが使用され安全に食事を楽しむことが出来ます。 

 

 

今年のコロナ禍においてもかたくりガーデンには色とりど

りの季節の花々が咲いていました。 

緊急事態宣言でお花を見ていただける機会が少なくなってし

まったのはとても残念ですが、 

山田さんが変わらず大切に育ててくださっている花々は、い

つも皆さんの癒しになり、元気づけてくれる存在です。 

今咲いている花、春に咲く花：コスモス、ダリア、マリーゴ

ールド、デルフィニューム、アメジストセージ、ジンジャーリリー、ビオラ、ムギナデシコ、アネモネ、ハボタン、

チューリップ、スイセン。 
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◎ 成人おめでとうございます 

2021 年1 月11 日に成人式を迎えられる皆様、誠におめでとうございます。

これからも元気でがんばってくださいね。かたくりの皆が応援しています！ 

かたくりの家 生活介護    Ｏ Ｔさん 

かたくりの家 長沼生活介護  Ａ Ｈさん 

かたくりの家 長沼生活介護  F Ｍさん 

かたくりの家 B 型      Ｙ Ｋさん 

ぷらさ. de. かたくり      K Y さん 

成人の日に合わせてありの会より下記の品をお贈りいたします。 

・お祝いカード 

・商品券３，０００円 

・ぷらさ.de.かたくりのクッキー 

 

◎ 勤続１０年の皆様（2011 年度に入会の方で 2021 年 3 月で 10 年となります） 

かたくりの家 B 型    Ｔ Ｋさん 

ぷらさ.de.かたくり     Ｆ K さん 

※ 10 年間かたくりで頑張ってこられた皆様に、2021 年４月新年度に記念品をお送りする予定です。次号でご紹

介致します。もし 2011 年度にご入会にも関わらずお名前のない方がいらっしゃいましたら、大変申し訳ござ

いませんがお知らせください。（三島 042-677-3472） 

 

◎ 新入会者 

かたくりの家 生活介護     O Ｔさん  （１０月１日付） 

由木工房B 型喫茶（就労支援）  Ｅ Ｊさん （11 月18 日付） 

 

◎ 任意保険『未来あんしんサポート』のパンフレット配布に関して 

株式会社ジェイアイシーさんより任意保険『未来あんしんサポート』のご紹介パンフレットを先日（11 月23 日）

配布致しました。お問い合わせ、ご契約される方は個々人でお願い致します。なお、ちょうど同じ頃に（11 月24 日）

読売新聞に掲載されておりました記事を添付させていただきます。『障害ある子の「親なき後」』一昨年の学習会でご

講演頂きました、渡部伸さんの記事です。今年は感染拡大の影響により、学習会が開催できませんでしたが「ありん

こ便り」を通して様々な情報交換をしていきたいですね。ご意見や話し合ってみたいこと、新しい情報等ありました

ら、ぜひお寄せください。（題字下のメールアドレス又はありんこポストまで） 

 

 

コロナの第３波がやって来ています。 

３密を避け、整然とした自粛が要請されます。 

今年のクリスマスは家で、静かに楽しんで下さい。 

 

 


